

PREMIERE PARTIE

La BIBLE est prodigieuse par sa composition, tous ses écrivains ont une merveilleuse unité de doctrine et de pensées. Ses premières pages ont plus de 3'500 ans, les dernières près de 1'900 ans.

Écrite pendant une période de 17 siècles elle nous parle avec le même à propos et la même fraîcheur que si elle était écrite aujourd'hui exprès pour nous.

Une quarantaine d'auteurs, aussi différents que possible par leur culture ou leur profession, ont transcrit son message, s'ignorant souvent les uns les autres.

Ce qui différencie la Bible de tout autre livre, c'est précisément son origine et sa nature. Nous sommes en face d'un livre absolument unique et qui ne peut être comparé à aucun autre livre, car *la BIBLE est la Parole de Dieu.*

La BIBLE est inspirée de Dieu, c'est-à-dire que Dieu a communiqué sa pensée aux hommes qu'il a choisis à cet effet. Ce ne sont pas des sentiments ou des idées que Dieu donne à ses prophètes ou apôtres, ce sont ses messages, ses paroles: une parole révélée, donnée par le moyen du Saint-Esprit; "de saints hommes de Dieu ont parlé étant pous-

sés par le Saint-Esprit" (1) dit Pierre. Paul dira: "Toute écriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire" (2). Il en est ainsi des textes qui heurtent ma raison ou mes sentiments comme aussi des passages que je considère comme équivoques ou contradictoires.

Elle est inspirée, non seulement dans son contenu, mais aussi dans ses termes, sa lettre. Ce n'est pas le rédacteur qui a adapté la pensée de Dieu compte tenu de son caractère et de son éducation. C'est Dieu qui a choisi et formé un homme pour exprimer telle partie de la révélation (3).

Elle parle un langage si simple qu'un enfant peut en saisir le message essentiel et, en même temps, si profond que le croyant le plus avancé ne peut en épuiser le contenu.

Elle montre une connaissance parfaite de l'homme à tous les stades de son histoire. Quel privilège d'avoir entre les mains une révélation divine, de posséder l'histoire donnée par Dieu, du passé, du présent, de l'avenir!

(1) 2ème épître de Pierre chapitre 1er verset 21 fin.

(2) 2ème épître de Paul à Timothée chapitre 3 verset 16.

(3) 1ère épître de Paul aux Corinthiens chapitre 2 verset 13

Peut-être vous demandez-vous si la BIBLE est vraiment la Parole de Dieu ? Celui qui nous a donné ce livre peut aussi vous communiquer la certitude qu'il est de Lui. Le même Esprit, qui a conduit les divers écrivains, nous convainc que c'est la voix même de Dieu qui s'adresse à nous.

La Bible n'est pas la *propriété* d'un peuple, d'une église, d'une confession, mais s'adresse à tous, instruits ou ignorants, pauvres ou riches, jeunes ou vieux, Dieu étant le créateur de tous, «veut que tous les hommes soient sauvés et viennent à la connaissance de la vérité» (4).

Personne n'a le droit de la réclamer comme sa propriété, d'en interdire la lecture ou d'en affaiblir l'autorité.

POURQUOI LA BIBLE A-T-ELLE TANT D'ENNEMIS ?

Ce livre juge l'homme, sa conduite, son cœur. Il le met à nu et lui dit la vérité sur lui-même et sur le monde auquel il appartient.

Le diable hait la Parole de Dieu et se sert d'hommes incrédules pour s'efforcer de la discréditer. Il se peut qu'ils soient très instruits, très savants, de grands philosophes, versés dans la littérature, des

(4) 1ère épître à Timothée chapitre 2 verset 4

gens très compétents pour trancher une question difficile, pour discuter un sujet scientifique. Il peut choisir des êtres très aimables, estimables. Mais, ne possédant pas la vie divine, ceux-ci ne comprennent "ni ce qu'ils disent, ni ce sur quoi ils insistent" (5) — l'homme naturel laissé à ses propres ressources "ne reçoit pas les choses qui sont de l'Esprit de Dieu; et il ne peut les connaître parce qu'elles se discernent spirituellement" (6).

Les écrits et les discours des incroyants sur la Bible sont semblables à ce qu'un ignorant pourrait dire ou enseigner sur l'astronomie ou un "primitif" sur la désintégration de l'atome.

PEUT-ON AJOUTER OU RETRANCHER ?

Le Christ a déclaré: "Jusqu'à ce que le ciel et la terre passent, un seul iota ou un seul trait de lettre ne passera point de la loi, que tout ne soit accompli. Quiconque donc aura supprimé l'un de ces plus petits commandements et aura enseigné ainsi les hommes, sera appelé le plus petit dans le royaume des cieux; et quiconque l'aura pratiqué et enseigné, celui-là sera appelé grand dans le royaume des cieux" (7).

(5) 1ère épître à Timothée chapitre 1er verset 7

(6) 1ère épître aux Corinthiens chapitre 2 verset 14

(7) Evangile selon Matthieu chapitre 5 versets 18 et

L'apôtre Jean écrit: "Moi, je rends témoignage à quiconque entend les paroles de la prophétie de ce livre, que si quelqu'un ajoute à ces choses, Dieu lui ajoutera les plaies écrites dans ce livre; et que si quelqu'un ôte quelque chose des paroles du livre de cette prophétie, Dieu ôtera sa part de l'arbre de vie et de la sainte cité, qui sont écrits dans ce livre" (8). Dans les Proverbes, nous lisons: "N'ajoute pas à ses paroles, de peur qu'il ne te reprenne, et que tu ne sois trouvé menteur" (9).

Il n'est donc pas permis aux hommes, ni même aux anges, d'ajouter à la Parole de Dieu, ni d'en rien retrancher.

Dès le premier siècle, l'Eglise n'avait pas d'autre guide que la Bible. C'est ainsi que, lors de la prédication de Paul et de Silas, les hommes de Bérée reçurent la parole avec toute bonne volonté, "examinant chaque jour les Ecritures pour voir si les choses étaient ainsi" (10).

SA PRESENTATION

La Bible se divise en deux sections :

1°) La première partie, appelée Ancien Testament ou Ancienne Alliance, écrite avant la venue du Christ.

(8) *Apocalypse chapitre 22 versets 18 et 19*

(9) *Proverbes chapitre 30 verset 6*

(10) *Actes des Apôtres chapitre 17 verset 11*